

# Lösungen für Konflikte finden

Warendorf (gl). 25 Schüler aus der Jahrgangsstufe 9 des Gymnasiums Laurentianum haben an einem Streitschlichter- und Patenlehrgang teilgenommen. Zusammen mit dem Kooperationspartner Oliver Bokelmann, Geschäftsführer der gemeinnützigen Gesellschaft für Jugendhilfe „Mindful“, wurde dieser Lehrgang durchgeführt.

Konflikte sind ein normaler Bestandteil des täglichen Miteinanders. Umso wichtiger ist es, gute Strategien zu lernen, um in Konfliktsituationen nicht falsch zu reagieren. In der Schule entstehen des Öfteren Konflikte, da dort immer wieder unterschiedliche Meinungen, Werte und Handlungswünsche aufeinandertreffen.

Schüler, die sich für die Streitschlichtung interessieren, lernen verschiedene Wege, einen Konflikt zu lösen und ein Streitschlichtungsgespräch zu führen. Sie setzen sich mit ihrer Rolle als „Vermittler“ auseinander und lernen die unterschiedlichen Gesprächstechniken kennen und anwenden. Mit Hilfe der erlernten Kenntnisse aus dem Lehrgang ist

es den Konfliktparteien möglich, eine eigenständige Lösung für den Konflikt zu finden. Zum Abschluss des Lehrgangs wurde besprochen, wie die neu erlernten Kenntnisse in der Schule eingesetzt werden können.

Die ebenfalls ausgebildeten Paten entwickelten zusammen mit Oliver Bokelmann verschiedene Möglichkeiten, den im Sommer neu angekommenen Fünftklässlern das Einleben in ihrer neuen Schule zu erleichtern. Es wurden viele neue Ideen gesammelt, die auch den Kontakt zwischen den verschiedenen Stufen der Schule deutlich fördern sollen.

Der Blick bei diesen Schulungen ist stets auf ein gutes Schulklima gerichtet, damit das Lernen nicht angstbesetzt, sondern dem Alter entsprechend eigenverantwortlich erfolgen kann. Schulleiterin Marlis Ermer freut sich immer wieder über die ausgezeichnete Kooperation mit Oliver Bokelmann im Bereich der Unterstützung für Jugendliche. Und sie bedankte sich, dass einige Module dieser Ausbildung auch im „Mindful“-Jugendhaus stattfinden konnten.



**Oliver Bokelmann (l.)** von der Jugendhilfe-Einrichtung „Mindful“ hat die 25 Schüler zu Streitschlichtern und -paten ausgebildet.